

EN EL AYUNTAMIENTO

LA SESION DE AYER

Se acuerda nombrar hijo adoptivo de la Ciudad al general Fresneda

A las diez de la mañana se reunió ayer la Corporación Municipal para celebrar sesión pública. Presidió el alcalde don Sebastián Barrios Rejano y asistieron los tenientes de alcalde y concejales señores Varo Repiso, Blanco Cantarero, Morga Serrano, Fernández Vergara, Urbano Estrada, la Calle de Castro, León Priego (don Rafael), Luque Casares, López González de Canales, Salinas Diéguez (don Francisco), Gavilán Bravo, Ruiz Martín, Lama Pérez, Cuadro Cuesta, Tienda Argote, Berná Martínez, Bueno Roldán y Avilés Marín. A propuesta del alcalde, acuerda el Concejo haber visto con complacencia el nombramiento de jefe de Administración civil a favor de don Armando la Calle de Castro. Se da lectura al expediente relativo a la rectificación del padrón de vecinos que debe regir en la presente anualidad. El señor Salinas censura la forma en que se confeccionó el padrón municipal y pide que lo hagan los guardias municipales. El señor Fernández Vergara, como presidente de la Comisión de Quintas, le contesta manifestando que hay presentada una moción en el sentido de que sean los guardias los que hagan el padrón. El señor Salinas manifiesta que no tenía conocimiento de ello, y a ruegos del señor Fernández Vergara el señor secretario lee el dictamen de dicho documento. El señor Salinas pide que el Concejo apruebe la moción. El alcalde manifiesta que ya se ha encargado a los guardias de que hagan el padrón y se aprueba el expediente. Se da lectura a una instancia de don Antonio Ramírez Aguilera para instalar un cine en el paseo de la Victoria. El señor Gavilán manifiesta que el señor Ramírez debe satisfacer cierta cantidad al Ayuntamiento por ocupación de la vía pública. Cree que debe concedérsele lo que pide, pero con la condición de que deposite el dinero que tiene que pagar. El señor León Priego dice que hay mucha gente y entidades en descubierto con el Ayuntamiento y que a todos debe aplicarse la misma medida. El señor Morga se muestra de acuerdo con lo manifestado por el señor León Priego. Se suscita un diálogo entre los señores Gavilán y León Priego relativo al asunto, manteniendo cada uno sus puntos de vista en el sentido que queda reflejado. El alcalde cree que debe aprobarse el asunto. El señor Gavilán pide que se apruebe el informe de la Comisión condicionalmente y anuncia que de lo contrario votará en contra. El señor León Priego expone su criterio de que deben cerrarse todos los casinos y centros que tengan contraídos débitos con el Ayuntamiento. El Presidente interviene, haciendo algunas aclaraciones, y se acuerda acceder a lo solicitado por el señor Ramírez. A propuesta del señor la Calle se acuerda que pase a informe de la Comisión el contrato hecho por el Ayuntamiento con la Sociedad Española de Construcciones Electro Mecánicas para el arrendamiento del local que esta tenía dedicado a cooperativa en la calle de Sánchez Guerra, para que dictaminase si tiene derecho a llevarse los materiales y se desestime la instancia en que dicha Sociedad solicitaba que se le concedieran facultades para subarrendar el local. Se da lectura a una moción firmada por el señor Tienda y otros concejales pidiendo la baja en el precio del pan. El señor León Priego felicita al señor Tienda por haber acogido en una moción un asunto de que él se había ocupado en varias sesiones. El alcalde manifiesta que, puesto que no cabe discusión en el asunto, la Alcaldía tomará en cuenta lo que se pide y se reunirá con los patronos para rogarles que la acepten. El señor Tienda da las gracias al señor León y al alcalde por la acogida que ha dispensado a la moción y expone su criterio de que debe aprobarse la fórmula. Manifiesta que algunos patronos panaderos están conformes con aceptarla a partir desde primero del mes próximo. Termina haciendo algunas aclaraciones. La Presidencia manifiesta que mañana mismo se entrevistará con los panaderos. El señor Salinas dice que acepta la moción, pero que hay que tener en cuenta las diversas clases de pan que se fabrica, y por ello estima que la fórmula del señor Tienda sólo es aplicable a una clase del artículo. Pide que la Comisión de Abastos vea la forma de adaptar la fórmula. El señor Tienda rebate los argumentos del señor Salinas y dice que tiene quien d

el pan que sea necesario a 0.55 y a 0.50 a las Casas de Beneficencia. El señor Salinas insiste en sus puntos de vista afirmando que aquí se emplea varias clases de harinas. El alcalde reconoce la razón que asiste al señor Salinas y se acuerda que el alcalde se reúna con la Comisión de Abastos y otra de panaderos para ver la forma de fijar a la harina un precio único. Se da lectura, como adición al orden del día, a una moción de la Alcaldía interesando que se nombre hijo adoptivo de Córdoba al Excmo. Sr. general de brigada don Miguel Fresneda Menjibar y que se solicite del Gobierno la concesión de una recompensa. La moción está firmada por la mayoría de los concejales, y el alcalde dice que ello le evita el tener que apoyarla, puesto que el anhelo que inspiró sus propósitos está recogido del ambiente de Córdoba. El señor la Calle enaltece los méritos del general Fresneda y se muestra conforme con la proposición; propone que se organice en honor suyo un banquete popular para que Córdoba pueda demostrarle sus simpatías y agradecimiento. Propone también que se felicite al general Uzqueta por su ascenso, ya que tanto se ha interesado por Córdoba durante el tiempo que estuvo al frente del Gobierno Militar. El señor Berná dice que una firma a las de la moción. El señor Tienda estima que todo lo que se haga en honor del señor Fresneda será poco en relación con sus méritos, ya que las deudas de amor no se pagan nunca. Se adhiere a lo propuesto por el señor la Calle en cuanto se refiere al general Fresneda y al general Uzqueta. Los señores Salinas (don Mariano), Ruiz Martín y Urbano se adhieren también a la proposición. El señor la Calle propone que una Comisión, presidida por el alcalde, visite al general Fresneda para darle cuenta de haberle nombrado el Ayuntamiento hijo adoptivo de la Ciudad. Se acuerda nombrar una Comisión que se encargue de la organización del banquete. El Presidente manifiesta que el pergamino del nombramiento se entregará al general Fresneda en sesión pública. La Presidencia da cuenta de tres Reales Ordenes de Instrucción Pública concediendo material para las escuelas de Córdoba y a propuesta del señor Cuadro se aprueba hacer constar en acta la satisfacción del Concejo por la concesión. Se aprueban sin discusión los demás asuntos que figuraban en el orden del día. Ruegos y preguntas El pantano del Guadalquivir El señor Salinas refiere una conversación que sostuvo con un ingeniero y se lamenta de que no se haya aprobado el Reglamento del Pantano del Guadalquivir, mientras que Málaga y Sevilla han logrado la aprobación de los del Chorro y Andújar, respectivamente. Culpa de esta deficiencia a los parlamentarios cordobeses. Se lamenta de que ni el Ayuntamiento ni el pueblo se preocupen de asuntos que revisten para Córdoba capital interés. El alcalde manifiesta que hoy mismo se le pondrá telegramas a los diputados y senadores para que se ocupen del asunto. El señor Avilés felicita a los señores Salinas y López González de Canales, que han recogido en diversas ocasiones opiniones que él con anterioridad había expuesto al Concejo. El señor Salinas insiste en sus manifestaciones y cree que los telegramas no tendrán efecto. Opina que cuando el próximo sábado venga a Córdoba el señor Enriquez se hable con él para que sepa que tiene el Ayuntamiento detrás en su gestión. Reconoce que el señor Enriquez trabaja de buena fe, pero estima que hay elementos ajenos que se oponen a la realización del proyecto. Ruega que se pida al señor Barroso que interpele al ministro de Fomento acerca del asunto. El alcalde insiste en poner telegramas a los señores diputados por Córdoba, sin perjuicio de que el próximo domingo se conferencie con el señor Enriquez Barrios y se organice la acción que deba seguirse. El señor Tienda cree que debe aprovecharse los momentos para pedir lo que constituye el ideal de Córdoba. Dice que si no hay bastante con la campaña de Prensa debe irse al mitin y a la manifestación para conseguir lo que se desea. El señor López y González de Canales se adhieren a las manifestaciones del señor Tienda y dice que ya se sabe que los diputados trabajan por conseguir lo que Córdoba pretende, pero que lo que hace falta es la acción del pueblo.

El alcalde manifiesta que le consta que en lo que se refiere a las obras del Pantano, este año se consigna en presupuesto más cantidad que en ningún otro. Cree que lo que debe solicitarse es la aprobación del Reglamento del Sindicato de Regantes. Se acuerda que se requiera a los diputados para esto. El señor Morga denuncia irregularidades en la plaza de Abastos en lo que se refiere a la instalación de puestos, el mal estado de los urinarios y la clausura de los dos retretes que allí existen. La Presidencia le contesta manifestando que se girará una visita de inspección a la plaza. El señor León Priego pide que se municipalice el servicio de limpieza de pozos negros. El señor Avilés pide que el arquitecto municipal gire una visita de inspección a la casa situada en la calle Claudio Marcelo, esquina a la de García Lopera, donde hay una sastrería, pues días pasados ocurrió un desprendimiento. También se ocupa del adquirendo de la calle de la Feria y del agua estancada en los patios de San Francisco. Seguidamente, el presidente levantó la sesión. Después de la sesión, el alcalde y la mayoría de los concejales que asistieron a ella se trasladaron al domicilio del general de brigada don Miguel Fresneda Menjibar con el fin de comunicar a éste los acuerdos tomados por el Cabildo. El señor Fresneda, con su habitual cortesía, dió las gracias al Ayuntamiento por las deferencias de que lo había hecho objeto e hizo votos por la prosperidad de Córdoba. El general Fresneda obsequió a sus visitantes con un espléndido lunch. El Ayuntamiento de Córdoba, respondiendo al sentir unánime de todos los cordobeses, hizo ayer un gran acto de justicia nombrando al ilustre general de brigada don Miguel Fresneda Menjibar hijo adoptivo de la ciudad y acordando pedir al Gobierno que le otorgue una alta recompensa. El general Fresneda es acreedor a la gratitud de Córdoba por muchos motivos y sobre todo por el interés demostrado por los soldados cordobeses que se hallaban en Africa durante el tiempo que desempeñó el cargo de gobernador militar de Melilla. Ayer fué el Ayuntamiento el que en nombre de Córdoba hizo objeto de un merecidísimo homenaje al general Fresneda y dentro de breves días será el mismo pueblo el que le ofrenda su admiración y respeto en el banquete con que será obsequiado. El DIARIO DE CÓRDOBA, que en repetidas ocasiones se hizo eco de los méritos extraordinarios que concurren en el bizarro militar, se enorgullece de enviar una felicitación más, con tan plausible motivo, a quien supo mantener en alto la hidalguía de Córdoba. MARIA CRISTINA, NUMERO 19 CORDOBA La ferreteria de las cubetas baratas. Un agasajo a Cuenca Muñoz El Domingo, por la noche, se celebró en el restorán El Regional, situado en el paseo de la Victoria y en lugar próximo a la Caseta de la Asociación de la Prensa, una comida íntima con la cual obsequiaban varios amigos y admiradores al notable artista y excelente caricaturista cordobés Rafaelito Cuenca Muñoz. La comida fué servida de manera excelente por el acreditado restorán mencionado que dirigen los señores Moreno y Santiago. Durante el acto reinó entre los comensales las más franca alegría y resultó mucho más simpático, por cuanto no hubo brindis de ninguna especie y si mucha gracia fina, debida a la sutileza del simpático don Agustín Fragero. Al lado del agasajo se sentó la encantadora artista Carmencita Arenas. A los potros, el notable fotógrafo señor Montilla impresionó varias placas al magnesio de los concurrentes al acto, que fueron muy numerosos. De Hacienda Pagos para hoy Por la Tesorería de Hacienda de esta provincia se harán efectivos hoy los libramientos siguientes: Don Manuel Gómez, don José Losada, don Antonio Ruiz, don Vicente Narbona, don Felipe Pesa, don Francisco Fernández, don Enrique Rodríguez, don Joaquín Gómez, don Rafael Reina, don Juan Cabello, don Enrique Gacto Muñoz y don Domingo Esparza. Artículos de ocasión. No hay casa que tenga tantos como el METRO ni tan baratos.

El homenaje del Magisterio al señor Enriquez Barrios

Según tenemos anunciados, el próximo domingo, día 25 del corriente, se verificará la entrega del álbum y la Placa que el Magisterio cordobés dedica al ilustre director general de Primera Enseñanza don Manuel Enriquez Barrios. Con este motivo se celebrará un banquete en obsequio del festejado, pudiendo asistir cuantas personas simpatizan con la idea. Los adheridos al homenaje que deseen concurrir al banquete pueden dirigirse al presidente de la Comisión organizadora, delegado regio de Primera Enseñanza, en la calle de Madera baja, núm. 21, enviando a la vez las quince pesetas que importa el cubierto antes de las diez de la noche del viernes venidero, día 20. Pasado este día, la Comisión organizadora no responde, por dificultades de local, de que se sea posible complacer a los señores que expresen el deseo de concurrir al banquete en obsequio del señor Enriquez Barrios.

El suceso del domingo

Un hombre gravemente herido de una puñalada

El domingo último, a las once de la noche, ocurrió un sangriento suceso en nuestra capital, del que resultó víctima el vecino de esta Manuel González Alvarez. Dicho individuo, en unión de Alfonso Serrano Villalba, estuvo tomando varias copas de vino en una taberna situada en el paseo de la Ribera. Alfonso Serrano pidió a Manuel González, en calidad de préstamo, determinada cantidad de dinero, y Manuel se le entregó. Después de haber consumido varias copas de vino salieron a la calle, y ambos individuos, que se hallaban algo embriagados, cuestionaron, resultando herido en el cuello Manuel González Alvarez. Este, al sentirse herido, comenzó a dar voces de auxilio y el agresor emprendió la fuga. Al llegar a la calle de Agustín Moreno, penetró Alfonso en un establecimiento de bebidas y pidió un vaso de vino. Cuando el dueño del establecimiento le sirvió, Alfonso dijo: —Es el último «medio» de vino que me bebo. —¿Por qué?—interrogó el dueño. —Pues porque acabo de matar a un hombre en la Ribera. Seguidamente se dirigió Alfonso Serrano a su domicilio, calle Barrionuevo, número 56. Las personas que se hallaban en las inmediaciones del lugar donde se desarrolló el sangriento suceso, acudieron en auxilio de la víctima y la trasladaron a la Casa de Socorro.

POR TELEGRAFO Y TELEFONO

INFORMACION DE LA TARDE

MADRID

Tranquilidad En el Ministerio de la Gobernación han manifestado a los representantes de la Prensa que las noticias de los gobernadores civiles acusan tranquilidad completa en todo el país. Muerte del hijo de Palacio Valdés Ayer, en la carrera de motocicletas, a causa de la acumulación de vehículos y de la afluencia de público, ocurrieron muchos accidentes. Entre las víctimas figura el capitán de Sanidad Militar señor Palacios Valdés, hijo del famoso novelista. Salió de Madrid a las cuatro de la tarde, en una de las motocicletas con sidecar destinadas por la Cruz Roja al servicio de asistencia de los corredores que intervienen en los ejercicios. El señor Palacio Valdés y el conductor iban en la motocicleta y en el side car otro médico y un ayudante. En la carretera de las Rozas volcó el vehículo quedo muerto el señor Palacio Valdés y sus acompañantes resultaron todos heridos. Fueron recogidos por otros facultativos del servicio de asistencia de urgencia. Han volcado varios vehículos más. Algunos han caído sobre el público, haciendo a varios espectadores. Un corredor sufrió la fractura de la clavícula del lado derecho. Otros han sufrido la dislocación de brazos y piernas. A causa de haber ocurrido la mayoría de los accidentes lejos del poblado, los lesionados fueron recogidos por automóviles de particulares y llevados a los lugares más inmediatos, donde se les ha prestado asistencia. Se concedió proporciones de catástrofe a las consecuencias de la carrera, porque a la caída de la tarde se creía que habían perecido los conductores y ocupantes de las motocicletas que no habían regresado a Madrid, pero el público se fué tranquilizando después, cuando comenzaron a llegar muchos vehículos que se vieron obligados a regresar con gran retraso, a causa de que los automóviles y las motocicletas que sufrieron accidentes dificultaban el tránsito en el trayecto de la carrera. El infortunado doctor Palacio Valdés era hijo único del ilustre novelista. Hace poco tiempo que había muerto su esposa, dejando dos hijos pequeños. Muchos amigos y admiradores del insigne escritor han acudido a visitarle para darle el pésame por la desgracia que sufre. Tanto don Armando Palacio Valdés como su señora se hallan entregados a inconsolable aflicción. De Palacio En la Capilla de Palacio se celebraron el domingo los cultos con asistencia de público. Este acudió en número grandísimo, presenciando el paso de la comitiva regia por las galerías interiores. Asistieron los Reyes y los Infantes, acompañados del alto personal palatino. La sesión matinal del Congreso A las diez y media comenzó la sesión matinal del Congreso. Asistían hasta doce diputados, número que se elevó a veinte durante el transcurso de la sesión. Antes de comenzar esta, los ministros de Hacienda e Instrucción Pública conferenciaron con el presidente de la Cámara. También conferenció con el conde de Bugallá el presidente de la Comisión de Presupuestos señor Wais. En los pasillos, el señor la Cierva, habló con los periodistas, negando que hubiera hecho las declaraciones que algunos periódicos le atribuyen. Terminó diciendo que su actitud era conocida de todos y que, por tanto, no necesitaba reforzarla con nuevas declaraciones. Pañería, driles y frescos. Nadie presenta tantos ni los vende tan baratos como el METRO. MARRUECOS La guerra de Marruecos Operaciones en la Zona Occidental El alto comisario de España en Marruecos comunica desde Tetuán que se ha efectuado la operación proyectada, ocupándose las posiciones que se había señalado. La columna de Larache, al mando del general Sanjurjo, a las nueve y media había ocupado los objetivos que le correspondían, estableciendo una posición en Kantúf y un fortín sobre el camino de Hauja a Háfara. El enemigo opuso escasa resistencia y fué totalmente vencido por las columnas que intervinieron en la operación. En las primeras horas de la tarde comenzó el repliegue de la de Sanjurjo hacia los campamentos generales. Los rebeldes hostilizaron escasamente. Las bajas En la operación efectuada en la Zona Occidental se ha registrado las bajas siguientes: Teniente del Grupo de Regulares de Larache don Jaime Gil Enjuto, muerto de bala. Capitán del Grupo de Regulares de Tetuán señor Muñoz Gil, herido leve en una pierna. Soldados peninsulares heridos: Antonio García Morillo, del Tercio de Africa; Alberto Santic, del Grupo de Regulares de Larache; Celestino Gaisales Ibáñez, de cazadores de Cataluña, y Manuel Martínez Marracina, del batallón expedicionario del regimiento de Africa. Las bajas de las fuerzas musulmanas al servicio del Protectorado han sido cinco soldados muertos y veinte heridos. Estas bajas pertenecen a la columna del general Sanjurjo. Rudo combate La columna del coronel Saliquet, que ha operado en combinación con las fuerzas mandadas por el general Sanjurjo, salió de Traa el Alef. También a las nueve de la mañana ocupó los objetivos que le correspondían en el plan de operaciones, estableciendo dos fortines sobre la rama media de los tres arroyos que forman el río Isguen, sin encontrar al principio resistencia. En esta primera fase de la acción, la columna de Saliquet sufrió veinte bajas. Acudió numeroso grupo enemigo, que procedía especialmente de la Zona Francesa. Se entabló rudo combate, que duró hasta las tres de la tarde, hora en que comenzó el repliegue de las fuerzas. El enemigo rebobó su hostilidad. Durante la jornada, las fuerzas sufrieron alrededor de cien bajas, incluyendo en este cálculo las veinte de la primera fase de la lucha. Muertos y heridos Entre las bajas sufridas por la columna del coronel Saliquet en la operación últimamente verificada figuran las siguientes: Oficiales muertos: capitán señor Pons, de la Mehalá del Jilifa, y alférez señor Zulueta, del Grupo de Regulares de Tetuán. Heridos: capitán señor Sáenz de Bernera y tenientes señores Fernández Cuevas, Lamas de Herrera, don Arturo Arenas, don Miguel Rodríguez y don Servando Meana. También resultó herido un oficial musulmán. Elogio de los combatientes El general Berenguer elogia el comportamiento de las fuerzas de la columna del coronel Saliquet, que han sostenido el peso de la acción. Sobre ellas cargó la mayoría del enemigo. La actuación de las tropas ha sido muy brillante, en particular las de la vanguardia. Ocasionaron al enemigo numerosas bajas. Del campo de la lucha se ha recogido cuarenta muertos y siete prisioneros rebeldes. Demostración militar Durante la operación realizada por las fuerzas del general Sanjurjo y el coronel Saliquet, otra columna, al mando del coronel Serrano, efectuó una demostración militar sobre el Yébel Alam, sin que fuese hostilizada. En el territorio de Ceuta-Tetuán no afectado por las operaciones referidas, la tranquilidad es completa. Adictos contra rebeldes La posición de Oudía, del territorio de Melilla, fué hostilizada por un grupo de rebeldes. Se les rechazó con fuego de cañón y ametralladoras. Los musulmanes adictos salieron en persecución de los agresores, dispersándose y causando varias bajas. Resultó herido uno de los adictos. Los aeroplanos Una escuadrilla de aviación ha volado sobre Beni Ulichex, bombardeando varios adueros enemigos. Al salir el Bristol número 36, por haberse parado el motor chocó contra el suelo, destrozándose e incendiándose. El fuego produjo la explosión de una de las bombas que aquel llevaba. Por fortuna, no ocurrieron desgracias personales. El aeroplano destruido Los confidentes aseguran que Mahán Abd el Krim se ha presentado en la Zauia de Sidí Abdalah. Ha anunciado que visitará Tafersit para castigar a los jefes de Beni Ulichex por haber permitido que fuese destruido el aeroplano que cayó en Beni Tieb.





